
20172017年年11月月66日日（（星期五星期五））中  國  新  聞A15 ■責任編輯：明澤宏

專題片曝遼賄選案查處955人
紀檢機關失職失責 退休紀委書記受懲

香港文匯報訊（記者 馬靜 北

京報道）中紀委反腐專題片《打

鐵還需自身硬》昨日收官，最後

一集《以擔當詮釋忠誠》披露

了， 新中國成立以來首個發生在

省級層面的、嚴重破壞黨內選舉

制度和人大選舉制度的重大案

件——遼寧省人大拉票賄選案，

955人受到查處，其中中管幹部

34人。

中紀委七次全會召開 部署未來反腐工作
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道）十八屆中央紀委七次全會於6日至
8日召開。國家行政學院教授、中國行
政體制改革研究會副會長汪玉凱接受本
報專訪時表示，在中國反腐已經從運動
式、治標式轉為制度式、治本式的背景
下，是次全會將總結中共十八大以來反
腐經驗，部署下階段反腐工作。可以預
見，國家監察委員會在十九大之後全面
確立，遏制腐敗增量將會是下階段重點
工作。汪玉凱認為，中國反腐會與全面
從嚴治黨結合起來，不僅會針對經濟層

面的腐敗問題，還將解決拉幫結派等政
治腐敗問題，只有這樣，中共執政良好
的政治生態才會逐步形成，為十九大之
後反腐良性道路奠定基礎，構建良好的
政治生態。
汪玉凱表示，中紀委是次全會的召開

有三大背景值得關注：首先是中共六中
全會出台新的黨內政治生活準則，以及
黨內監督條例兩項制度規定；其次，國
家監察體制改革已經啟動試點，公權力
監督的短板和弱項將得到解決；此外，
中央出台規範黨和國家領導人有關待遇

文件。
「這些都標誌着中共已經從過去的運

動式反腐走向制度式反腐，從之前的治
標反腐走向治本反腐。」汪玉凱說，中
紀委全會召開前夕，中央集中對一大批
落馬中管幹部作出司法審理也值得關
注。

將形成「一條龍」監督體系
就未來反腐態勢，這位專家認為，首

先，會考慮如何整合反腐力量，按照監
察體制改革對公權力約束的框架思考未

來反腐敗工作。「監察委員會目前在幾
個省份試點，中紀委全會後，中央或許
有意在十九大前後全面確立國家監察委
員會，將所有公務人員都納入國家監察
委員會監督下，形成監督、調查、辦案
一條龍的監督體系。」
第二，中紀委會更加突出地遏制腐敗

增量問題，「對凡是十八屆六中全會之
後新出現的頂風作案不收手的腐敗問
題，會採取更加嚴厲的舉措，中央反腐
敗鬥爭壓倒性態勢已經形成，反腐重心
也會有所調整，下一步會集中解決增

量。這也是檢驗反腐成果能否鞏固，制
度反腐能否取得效果的重要指標，如果
新腐敗沒有遏制的話，那中共反腐還不
能稱之為取得壓倒性勝利。」
汪玉凱認為，中國反腐敗形勢依然

嚴峻，特別是在十九大之前的近一年
時間，中國反腐敗高壓態勢不會減
弱。「如果中國反腐能在這段時間取
得更大成效的話，將為十九大之後反
腐走入正常化軌道奠定基礎。因此，
形勢還很嚴峻，不能懈怠，不能麻痹
大意。」

近期，中國國際電視台（中國環球電視
網）開播之際，習近平主席在賀信中指
出，「中國和世界的關係正在發生歷史性
變化」，對中國的國際定位做出重要判
斷。
這一判斷基於中國發展的底氣。在世界

經濟面臨多元挑戰的背景下，中國保持經
濟平穩健康發展。2016年前三季度，中國
經濟增速為6.7%，實現中高速增長。展望
未來5年，中國進口總額有望達到8萬億美
元，利用外資總額達到6,000億美元，對
外投資總額達到7,500億美元，出境旅遊
達到7億人次。中國將繼續作為世界經濟
增長最有力的引擎之一。更為重要的是，
中國發展體現出新興市場國家的活力，鞏
固了國際力量對比朝着更趨均衡方向發展

的態勢。
這一判斷源自中國特色社會主義的自

信。國際社會在見證中國發展成績的同
時，試圖探究中國的發展道路、政策和理
念，尋找中國發展的內生動力。習主席在
多個重要雙邊或多邊外交場合精闢闡述中
國的治國理政方略，鮮明指出，中國發展
得益於堅持中國共產黨領導、堅持走中國
特色社會主義道路。中國日益展現道路自
信、理論自信、制度自信和文化自信，並
得到越來越多國家的認可和讚許。
這一判斷凸顯在中國對國際規則的貢獻。

中國不斷推動國際關係理念發展完善。「人
類命運共同體」理念的提出，是中國對世界
格局主動進行的議程設置。中國認為，隨着
世界多極化、經濟全球化、文化多樣化、社

會信息化深入發展，世界各國將成為利益更
加交融的命運共同體。此時，冷戰思維和零
和博弈已過時，合作共贏才是各國相處的合
理選擇。「以合作共贏為核心的新型國際關
係」是中國為各國和諧相處、共謀發展打造
的全新思路和路徑選擇。這種新型國際關
係，針對國際關係中的不公正、不平等現
象，抵制霸權主義、強權政治、新干涉主義
等對國際和平穩定造成的不利影響。中國不
再只是國際規則的遵守者，更是支持國際正
義、促進國際秩序向公正合理方向發展的重
要貢獻者。
這一判斷滲透於中國引領全球治理的擔

當。2016年，中國成功主辦二十國集團
（G20）領導人第十一次峰會。中國發揮
影響力和號召力，促使各方凝聚共識。峰

會發表了《二十國集團領導人杭州峰會公
報》和28份具體成果文件，在國際上樹立
起新的「全球標桿」。中國為世界經濟開
出「中國藥方」，提振世界經濟發展信
心。另外，中國積極參與應對氣候變化談
判，促成《巴黎協定》達成，並在《巴黎
協定》生效進程的最後環節發揮了關鍵作
用。
中共十八大以來，國際體系中的中國影

響快速提升，國際事務中的中國作用更加
突出。中國和世界關係發生歷史性變化，
核心是中國以
更加進取、自
信、成熟的姿
態走向世界舞
台的中央。

中國大步走向世界舞台中央

��

專題片還曝光了山西省人大常委會原副
主任金道銘、河南省委原常委、政法

委原書記吳天君等落馬高官，以及中紀委
內部紀檢幹部被查後的懺悔鏡頭。專題片
強調，忠誠、乾淨、擔當是對紀檢監察幹
部的基本標準和要求，三者緊密相連，忽
視任何一項，就有可能全面失守。

畏懼權勢 逐漸沉淪
專題片中，對於遼寧省人大拉票賄選
案，時任遼寧省紀委書記、省人大大會主
席團成員的王俊蓮並無察覺。已經退休兩
年的她，也在家中接到處分通知。專題片
指出，發生如此嚴重的拉票賄選案，紀檢

機關明顯失職失責。
專題片還披露，山西省人大常委會原
副主任金道銘剛到山西，就有人開始上
門試探。他最初也曾經將一些人拒之門
外，但很快就有人「提醒」他這樣會得
罪人。他反省道：「我覺得這紀委書記
還是挺難幹的，是得罪人的活兒。特別
是衝擊一部分人利益的時候，那難得一
塌糊塗，你會感覺到暗流湧動啊。我也
不能把他們全得罪光了，他們每個人都
有一個勢力範圍。」金道銘受賄涉案達
一億兩千三百多萬，他對此頗感震驚之
餘說道：「這樣的問題也不是別人強拉
硬拽的，是自己一步一步走到現在這樣

一個地步的。」

偽造事實 欺騙上級
此外，河南省委原常委、政法委原書

記吳天君在被審查現場聲淚俱下地重溫
入黨誓詞，他懺悔道：「把享樂作人生
目標，改變了人生方向。世界觀、人生
觀、價值觀的蛻變，自己思維方式、行
為方式的變化，成了我犯罪一切的根
源。」專題片指出，讓審查對象重溫入
黨誓詞、重讀自己的入黨志願書，學習
黨章黨規，再對照自己的違紀違法事實
反思，是目前中央紀委執紀審查中的一
個必經環節。

專題片還曝光了中央紀委第八紀檢監察
室原處長原屹峰接受審查時的談話細節。
這位曾經辦過萬慶良、朱明國案件的紀檢
幹部為了掩蓋自己與一些老闆存在不正當
來往、利用職務牟利問題，在上級家訪
時，從商人為其安排的住房中搬到別處，
偽造事實，欺騙上級。用謊言掩蓋錯誤，
最後鑄成大錯。
專題片最後指出，打鐵還需自身硬。紀

檢幹部只有始終以最嚴格的要求錘煉自
己，以忠誠、乾淨、擔當的標準淬煉成
鋼，才能擔當起黨章賦予的神聖使命。全
面從嚴治黨永遠在路上，紀檢監察機關加
強自身建設同樣永遠在路上。

香港文匯報訊
（綜合記者應江洪
及中紀委網站報
道）在新疆和田地
區墨玉縣縣委大院
遭3名暴恐分子駕
車衝撞、引爆土炸
彈導致多人傷亡一
周之後，中央紀委
監察部網站昨日消
息指，新疆維吾爾
自治區和田地委書記張金標涉嫌嚴重違
紀、失職失察，目前正接受組織調查。
據悉，張金標，漢族，河北獻縣人，

1963年11月出生。他是新疆澤普縣國營
農場技術員出身，後歷任澤普縣副縣
長，莎車縣委副書記、副縣長，洛浦縣
委書記，和田地區行署副專員，和田地
委委員、行署常務副專員，克孜勒蘇柯
爾克孜自治州黨委書記、人大常委會主
任，和田地委書記等職。
另據悉，新疆維吾爾自治區民政廳原

黨組書記、副廳長莫涓，在職期間貪污
公款59.5萬餘元，收受他人賄賂3,387.5
萬餘元。近日，烏市中級人民法院一審
以犯貪污罪、受賄罪，判處其有期徒刑
16年，並處罰金270萬元。

疆和田地委書記張金標受查
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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）
中韓兩國持續就「薩德」問題展開交鋒。
韓國外交部發言人趙俊赫5日在例行記者會
上表示，部署「薩德」反導系統屬於主權
行為和自衛措施，韓國政府將在國家安全
問題上堅持原則毫不動搖。對此，中國外
交部5日重申，中方敦促有關方面立即停止
部署進程，避免在錯誤的道路上越走越
遠。中方也希望中韓雙方能通過溝通協
商，找到兼顧彼此關切的妥善解決辦法。
據韓聯社報道，韓國外交部5日上午召

見中國駐韓大使邱國洪，就「限韓令」等
兩國之間的多項問題，傳達了韓國政府的
立場。中國外交部部長王毅4日在北京會見
韓國在野黨共同民主黨的7名議員及前總統
府秘書官朴善源時，呼籲韓國叫停「薩
德」反導系統部署進程，共謀妥協方案。

韓國當地媒體報道稱，韓國外交部為免
兩國關係惡化，5日在召見中只着重傳達立
場，未有加大抗議力度。去年2月，時任韓
國外交部次官補金烘均曾召見邱國洪，就
其涉「薩德」有關言論表示抗議。

損害他國戰略安全利益
國際問題專家張璉瑰教授向本報指出，

韓國近日一連串言行主要是針對在野黨議
員等訪華，是對這些議員向中方傳遞出不
希望部署「薩德」的聲音的回應。韓國官
方認為這些議員向中方傳達了「錯誤」的
信息，擔心中方因此產生誤解，因而通過
正式的官方渠道，表達韓國政府一直以來
堅持的所謂既定官方立場。
張璉瑰強調，「薩德」系統實際上屬偵
察系統，理論上部署後中國西安以東的地

區的任何軍事調動等都會被偵察到，確實
會對中國構成一定威脅。該系統對韓國的
安全防護作用亦十分有限，因為一旦發生
衝突朝鮮更直接的選擇會是地面部隊和火
炮，而非「薩德」所針對的導彈。
張璉瑰認為，美國部署「薩德」亦有離

間中韓的企圖，而韓國選擇屈從美國，既
是不敢得罪美國，需要依靠美國的核保
護，同時也是綁架美國，在朝鮮半島拖住
美國，以免其撤走或在真正關鍵時刻不管
韓國。
針對韓國政府表示將繼續推進部署「薩

德」系統，中國外交部發言人指出，美國
在韓國部署「薩德」反導系統，嚴重破壞
地區戰略平衡，損害包括中國在內的地區
有關國家戰略安全利益，也不利於維護朝
鮮半島的和平與穩定。

回應韓續推進部署「薩德」
中方：別在錯路上越走越遠 香港文匯報訊 據中新社報道，中國外

交部長王毅昨日應約同美國國務卿克里
通電話。
克里表示，近年來，美中關係全面發

展，成果豐碩。雙方在推動全球經濟復
甦、應對氣候變化、解決國際安全熱點
問題等領域保持了密切合作。克里強
調，美中關係十分重要。堅持基於美中
三個聯合公報的「一個中國」政策，是
美國兩黨的共同立場。
王毅表示，中美關係正處於承前啟後

的重要階段，兩國合作的成果來之不
易，雙方應共同悉心維護，把握好兩國
關係發展的正確方向。
雙方並就共同關心的國際和地區問題

交換意見。

王毅與克里通話
把握好中美發展方向

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）商務部新聞發言人孫繼文昨日表示，
2016年中國共遭遇來自27個國家（地
區）發起的119宗貿易救濟調查案件，案
件數量同比上升36.8%，達到歷史高點。
孫繼文在商務部當日召開的新聞發佈會

上說，在119宗貿易救濟調查案件中，反
傾銷91宗，反補貼19宗，保障措施9
宗。總共涉案金額143.4億美元，同比上
升76%。
據介紹，近半數的貿易救濟案件針對中

國鋼鐵產品，21個國家（地區）發起立
案調查49宗，涉案金額78.95億美元，案
件數量和金額同比分別上升 32.4%、
63.1%。其他貿易摩擦較多的產品主要集
中在化工和輕工領域。
孫繼文說，2016年貿易摩擦政治化、措

施極端化傾向明顯，同時貿易終裁稅率上
調普遍較高，中國的鋼鐵、光伏、瓷磚、
輪胎等產業遭到多國設限。中方希望各國
審慎、克制、規範使用貿易救濟措施。

去年對外貿易爭端創新高
■「薩德」反導系統 資料圖片

國際問題專家 華益聲


